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Sortie au Croisic  

Jeudi 4 juillet, nous avons passé la journée au Croisic.  

Nous sommes partis à 7h30 avec un car à deux étages.   

L’ambiance était très bonne.  

Arrivés au Croisic, nous nous sommes répartis en petits groupes. Deux activités 

étaient proposées : 

• Promenade en bord de mer  

• Balade dans la ville 

Le midi nous avons déjeuné à la crêperie « le relais du duc d’aiguillon ». Les 

galettes, les crêpes et les glaces étaient très bonnes. 

L’après-midi, nous avons visité l’océarium du Croisic. Nous avons vu plein de 

poissons dans les aquariums et dans le tunnel. Des petits, des gros, des colorés. Il 

y avait beaucoup de beaux poissons. 

Il y avait de nombreuses espèces : requin, tortue, étoile de mer, méduse, crabe, 

hippocampe, manchot, écrevisse, raie, murène, poulpe, corail... 
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Nous avons eu un beau temps ensoleillé, nous avons bien rigolé.  

C’était des bons moments ! 

 

Le responsable aquariologie nous a donné plein d’informations.  

L’aquariologie c’est la science de la vie aquatique en aquarium. 
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Le rôle des déléguées des personnes 

Julie, rédactrice du journal est aussi déléguée des personnes à l’ESAT.  

Elle souhaite présenter son rôle auprès des travailleurs.  

Sophie LAMISSE 

Déléguée des personnes 

titulaire 

Julie MINGOT 

Déléguée des personnes 

suppléante 

En tant que déléguées notre rôle est de : 
 

 

 

• Faire attention au respect des droits et des devoirs  

des travailleurs d’ESAT 

 

• Informer nos collègues de leurs droits et leurs devoirs 

 

• Aider nos collègues à trouver des solutions  

 à leurs problèmes individuels 

 

• Représenter nos collègues auprès de la direction 

 

       (par exemple défendre les droits d’un collègue 

       ou l’accompagner en rendez-vous avec la direction 

       en cas de conflit) 

 

• Recueillir les questions et les réclamations individuelles  

 des collègues et les remonter à la direction. 

 
 

Nos missions principales 
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Avec Sophie, nous avons été formées  

à notre nouveau rôle  

avant de commencer nos missions. 

Nous avons le droit à 5 heures de délégation par mois.  

Les heures de délégation sont du temps de travail 

que nous pouvons utiliser pour aider les autres travailleurs. 

 

 

Nous participons au Conseil de la Vie Sociale.  

Au CVS nous pouvons donner notre avis  

mais nous ne votons pas. 

Nous proposons aux travailleurs qui le souhaitent 

de les rencontrer dans un bureau 

tous les mardis de 10h30 à 11h30 

sur rendez-vous. 

Venez nous voir si besoin 

Source 

www.le-pas-de-cote.net 
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Ca me plait. Il y a une bonne ambiance, les collègues sont gentils. J’arrive bien à 

communiquer. 

Je prends le bus pour aller à mon travail à Super U.  

Je commence à 7h00 et je termine à 16h00. Je mange dans la 

salle de pause le midi. 

Je suis fier de moi.  

Mathilde du service insertion m’a accompagné dans mon  

projet professionnel. 

Je remercie Mathilde et aussi Sara et Valentin de Super U.   

 Emré au Super U de la Quantinière  

Depuis le 15 avril 2024,  je travaille au Super U de 

la Quantinière le lundi et le jeudi. 

Je suis employé libre service au rayon parfumerie, 

droguerie et hygiène et j’aide dans les autres 

rayons.  

Je fais la mise en rayon des produits.  

Je fais du facing, je dispose les produits pour qu’ils soient bien présentés pour les 

clients. 

Je fais le tri du carton, du plastique et du polystyrène.  
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Marie au Café Joyeux  

Le groupe de la rédaction du journal est allé rencontrer Marie au café joyeux. C’est 
un café où des personnes handicapées et des personnes valides travaillent 
ensemble.  

Marie a quitté l’ESAT. Elle est équipière polyvalente 

au Café Joyeux d’Angers. En contrat 

d’apprentissage en CDI depuis juin 2024, elle 

travaille 25 heures par semaine.  

Marie fait la préparation des commandes : boissons 

fraiches et chaudes, viennoiseries et pâtisseries, 

l’accueil des convives, la prise de commandes, le 

service en salle, l’encaissement et la plonge.  

Marie, quelles qualités faut- il avoir pour faire 

ton travail ?   

 

Il faut avoir une bonne mémoire. Il faut être 

souriante, polie, accueillante, ponctuelle et 

polyvalente. Il faut respecter le planning et 

l’uniforme doit être propre.  

Est-ce que tu es contente ? 

Comment tu te sens ?  

 

J’étais à l’ESAT depuis 13 
ans. J’ai fait des stages et 
j’étais accompagnée par 
Mathilde, la job coach du 
service insertion.                    

 

Je suis heureuse de 

travailler au café joyeux, il 

y a une bonne ambiance et 

on rigole bien. On met de 

la musique pendant le 

ménage.  
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1 jour 1 métier en action 
Décathlon les Ponts de Cé 

« 1 jour, 1 métier en action » c’est un peu comme Duoday.  

C’est pour découvrir un métier ou une entreprise pendant une journée.  

Le jeudi 26 septembre 2024, Aurélie, Valérie et Jessy ont passé la journée  

au magasin Décathlon des Ponts de Cé.  

 

Aurélie, Valérie et Jessy ont découvert 3 métiers : 

 

Vendeur :  

Mettre en rayon, ranger les rayons,  

répondre aux besoins des clients. 

 

Technicien :  

Monter les vélos neufs, réparer les vélos des clients. 

 

Hôte de caisse :  

Etre accueillant et accompagner les clients dans leur paiement. 
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A Décathlon, il y a une grande salle de pause avec une télé, des micro-ondes, 

un billard et un jeu de fléchettes. Il y a aussi une grande salle de repos avec 

des poufs, des canapés, des fauteuils.  

On a tous mangé ensemble avec nos tuteurs.  

On a fait un tour à l’extérieur, il y a des moutons et des chevaux.  

On a vu le vélomobile d’un salarié. 

Ca s’est bien passé.  

J’ai beaucoup aimé le  

montage des vélos. 

J’ai eu en cadeau un set 

de clés pour les vélos.  

Jessy 

Au début j’avais un peu 

la trouille mais après ça 

a été.  

J’ai tout aimé. 

Valérie 

J’ai bien aimé. Je me suis 

sentie à l’aise. Je n’ai pas 

stressé.  

Aurélie 

Merci à Stéphanie, Jade, Erwan, Christophe et Olivier pour cette belle journée !  
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Les salariés de Leroy Merlin 
invités à l’ESAT 

L’après-midi, les salariés étaient avec les travailleurs dans les ateliers.  

James et Fabrice accueillaient Marina en logistique. Ils ont nettoyé les crochets en 

utilisant tout l’équipement : côte de travail, gants et chaussures de sécurité.  

Aurélie accueillait Catherine en collectivité pour faire la plonge après le repas. 

Le 6 février 2024 , Aurélie, Guillaume, James, 

Flavie et Fabrice avaient passé la journée à 

Leroy Merlin pour découvrir différents métiers.  

Le 7 novembre 2024, l’équipe a reçu 3 salariés 

de Leroy Merlin à l’ESAT pour leur faire 

découvrir l’établissement.  

Ils ont visité l’ESAT et ils ont déjeuné ensemble 

au self. 

Guillaume accueillait Etienne sur un chantier espaces 

verts. Il lui a montré la taille avec une cisaille, le 

désherbage, le ramassage des feuilles dans les 

massifs et l’utilisation du souffleur. Etienne a utilisé le 

matériel qu’il vend dans le rayon jardin du magasin. 

C’était rigolo. 
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Les ressentis des personnes de l’ESAT 

"Très bonne journée !   

J'ai tout aimé." 

"Super bien passé! J'adore 

accueillir des nouvelles 

personnes" 

"Je suis ouvert à tout le monde. Ca 

s'est très bien passé. J’ai bien aimé 

quand Etienne est venu sur le 

chantier." 

"J'ai trouvé ça génial."           

"Ca s'est bien passé. J'ai 

montré comment on fait. Ca 

me donne envie de faire 

d'autres stages."         

"Aurélie est consciencieuse et minutieuse. C'est agréable. Le nettoyage du self 

c'est physique, c'est un vrai travail de collectivité." 

               Catherine  

Les ressentis des salariés Leroy Merlin 

"Avec James on s'est raconté nos vies, nos parcours. C'était intéressant" 

 

               Marina  

"J'ai découvert le quotidien de Guillaume. L'équipe est super sympa.  

Merci pour l'accueil." 

               Etienne 
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Cette année, 17 travailleurs de l’ESAT ont participé à Duoday.  

Chaque personne a découvert un métier dans une entreprise, 

une association ou un service de mairie.  

Voici quelques photos de la journée. 

Valérie à l’entreprise Desvac 

Opératrice de production 

Aymeric à France Boissons 

Technicien 

Léa à l’école Jean Madeleine à Montreuil-Juigné 

Agent de service 

Ann’Laure au magasin BZB 

Vendeuse  Alisson au magasin Décathlon 

Vendeuse 

Fleur à l’agence Maine et Loire Habitat 

Chargée d’accueil 

Nicolas Prud’Homme à l’entreprise TH Industrie 

Assemblage de pièces en impression 3D 

Yassine à l’entreprise Atos 

Technicien logistique 
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Emilie à l’entreprise Biscottes Pasquier 

Hôtesse d’accueil 

Capucine au magasin Mercerine 

Vendeuse en mercerie 

James au CHU d’Angers 

Agent logistique et audiovisuel 

Pierre-Yves au magasin Hema à l’atoll 

Employé libre service 

Jérémy A à l’entreprise Helpline 

Assistance informatique 

Jonathan à Maine et Loire Habitat 

Agent espaces verts 

Céline P  au centre de formation ARIFT 

Aide documentaliste 

Sukriyé à la résidence Domitys Les Quernons 

Chargée d’accueil et administratif 

Aurélie au centre de rééducation Les Capucins 

Commis de cuisine 

Merci à toutes les entreprises et bravo à 

toutes les personnes.  

 

En échange, l’ESAT propose un Duoday 

inversé le jeudi 30 janvier 2025.  

 

Les parrains et marraines sont invités à venir 

découvrir l’ESAT.  
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Le pot de départ de Claude et Sabrina 

Claude Baudin part à la retraite. Il était directeur du pôle ESAT depuis 2012. 

Il était sympa. Nous avons fêté son départ le mardi 3 décembre. 

Merci Claude pour tout ce que tu as fait pour les ESAT et l’accompagnement des 

travailleurs et des professionnels. 

Sabrina Bonnot part vers de nouvelles aventures. C’était notre directrice  

adjointe depuis 2017. Avant elle était coordonnatrice des parcours, comme Félix. 

Elle travaillait à l'ESAT depuis l’ouverture en 2003.  

Merci pour tout Sabrina. Nous te souhaitons pleins de belles choses pour la suite.  

Nous te gardons dans notre cœur.  
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L’équipe d’encadrants de l’ESAT de Trélazé 

Félix BLANCHETIERE 

Coordonnateur  

des parcours 

Stéphane ONILLON 

Directeur Adjoint 

Julie GAUMER 

Chargée de  

formation sociale 

Syndie ANGER 

Secrétaire 

Johann MADIOU 

Directeur du pôle ESAT 
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Vincent GENETEAU 

Moniteur d’atelier régulation 

Renaud FLEURY 

Moniteur d’atelier  

espaces verts 

Franck BESSON 

Moniteur d’atelier  

logistique 

L’équipe d’encadrants de 
l’ESAT de Trélazé 

Les moniteurs 

Virginie SCHLINDWEIN 

Monitrice d’atelier collectivité 

David LE MOAL 

Moniteur d’atelier  

conditionnement  

agroalimentaire Adeline RIVET 

Monitrice d’atelier  

polyvalente 

Benjamin DAGOIS 

Moniteur d’atelier APIC’S 

Emmanuelle RICOLLEAU 

Monitrice d’atelier sous-traitance  

Emmanuelle  

GEOFFROY 

Monitrice remplaçante 

Jean-Baptiste  

MORICEAU 

Moniteur remplaçant 
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La fête de Noël 

Le jeudi 5 décembre, l’ESAT a fait la sortie de Noël. Tous les travailleurs et les 

encadrants sont partis en bus vers le centre-ville d’Angers. 

Nous nous sommes promenés dans le marché de Noël. Certaines personnes ont 

fait du manège et d’autres personnes ont regardé les produits dans les chalets et 

ont fait des achats. Les gourmands ont mangé des chichis et des croustillons.  
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Ensuite, le midi, nous sommes allés au Colisée sur le 

boulevard Foch. Nous avons mangé là-bas. Au menu : 

mignardises salées et sucrées, blinis, macarons, 

madeleines, mini-burgers, wraps, tartelettes, club 

sandwich, toasts, financiers, fondants au chocolat… 

Certaines personnes ont aimé manger plein de choses différentes. D’autres 
personnes n’ont pas aimé ce repas.  

L’après-midi, nous avons joué au billard, au bowling et nous avons dansé. C’était 

une bonne journée. Il y avait une bonne ambiance. On a bien rigolé. 
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 Le courrier des lecteurs 
 

Vous avez apprécié notre journal, vous souhaitez  

nous faire part de vos impressions ou remarques? 

N’hésitez pas à nous écrire :  

jgaumer@adapei49.asso.fr   

Bonnes fêtes  

de fin d’année  

et bonnes vacances  

à tous ! 


